

INTERPRETACION DE UN ANHELO NACIONAL

La Gran Cruz Laureada de San Fernando al Generalísimo

«Burgos.—Uno de los próximos días será firmado el decreto concediendo la Gran Cruz Laureada de San Fernando al Jefe del Estado, Generalísimo Franco.

La Asamblea General de la Orden de acuerdo con las numerosas peticiones recibidas en este sentido de Ayuntamientos, Diputaciones y otras corporaciones, ha concedido al Generalísimo la máxima distinción de nuestras armas.

Comentario de «La Vanguardia»

El periódico «La Vanguardia» de hoy, publica un artículo en el que se refiere a la concesión de la Gran Cruz Laureada de San Fernando al Generalísimo Franco, y que dice: La Asamblea General de la Orden ha acogido la iniciativa de los Ayuntamientos y Diputaciones de España aprobando la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando, supremo galardón militar, a S. E. el Generalísimo.

En la memoria de todos los españoles está la actuación gloriosa del Caudillo. Glosarla es empeño casi imposible porque es la aportación íntegra de España a la obra de la paz y de la civilización que corresponde a los pueblos dueños de sus propios destinos en estas horas de Histórico dramatismo.

La situación de España en aquel período trágico del que se cumplen ahora tres años, era sencillamente caótica. La república, grotesco antifaz del marxismo disolvente, se había apoderado de todos los resortes del poder y la anarquía era la única norma visible de la vida estatal.

El General Franco supo recoger el anhelo compacto y emocionado del pueblo español, y en una histórica actitud de virilidad y de amor a España, asumió la función de dirigir la replica contra la invasión ya inminente de la horda al servicio de Rusia. Después, la guerra. La guerra penosa, cruenta, difícil en sus comienzos, sin elementos apenas, con un magnífico espíritu, con un impulso incontenible, con un puñado de soldados bisoños sin preparación y sin experiencia combativa. Y el General, consciente de su misión, sabedor de que el destino hispánico le había señalado para dirigir una gesta que asombraría al mundo y sal-

varía a su Patria, reconcentró sus cualidades maravillosas y se aprestó sin una duda a la empresa de combatir un ejército y a unas milicias que lo tenían todo en sus manos. Desde entonces, ni un desmayo, ni un titubeo. La directriz ha perforado como flecha erecta en el arco tenso toda la masa de dificultades.

En los primeros momentos fué el alzamiento de las fuerzas africanas; luego la lucha contra la horda aventurera del mundo, encuadrada al servicio del gobierno de la suplantación, o sea de la república. Más tarde la organización en superación magnífica, era un ejército disciplinado, mejorado de día en día y finalmente la sucesión de victorias, la concepción y ejecución precisa de los arriesgados planes militares, las famosas batallas del Norte, del Ebro, del Alfambra, de Teruel, de Levante, de las provincias catalanas, del Centro y de la conquista gloriosa de todo el territorio sojuzgado.

Nunca se había prelado con más justicia la ejecutoria de un Generalísimo y la acción dirigente de un Caudillo. La ilusión emocionada de todos los españoles acompaña hoy ese acuerdo de concesión de la más gloriosa de las condecoraciones castrenses españolas. Sin hipérbolo puede decirse que de las jornadas jubilosas de la celebración de la victoria ninguna como esta que rinde tributo de admiración al Capitán de la España Redimida que es la que más exactamente señala la interpretación de un anhelo colectivo, porque España sabe que si hoy llenan los ámbitos los clamores de la victoria total, con las victorias parciales e integradoras de Franco la forjaron con su genio y con su heroísmo sin par.

AYER EN BURGOS

El Embajador de Bélgica presenta sus credenciales

Discursos del Caudillo y del Embajador

Burgos.—Esta mañana con el ceremonial acostumbrado ha presentado sus cartas credenciales al Jefe del Estado el embajador de Bélgica.

Todo el trayecto desde la residencia del Caudillo estaba cubierto por fuerzas de la guarnición. Tanto a la ida como a la vuelta el coche del Generalísimo iba escoltado por fuerzas de caballería mora.

El paso del Caudillo por las calles de Burgos ha sido objeto de grandes muestras de simpatía y cariño por parte del numeroso público que se había establecido a lo largo de todo el trayecto.

El coche del embajador belga fué escoltado por fuerzas de la caballería mora que con sus trajes de gala ponían una delicada nota de color.

En el acto de la entrega de las cartas credenciales el embajador de Bélgica pronunció las siguientes palabras:

Sr. Jefe del Estado: Tengo el honor de poner en manos de vuestra Excelencia las cartas que me acreditan cerca de vuestra Excelencia en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. el Rey de los belgas.

El embajador de Bélgica se alegró de que fuese él el elegido como embajador cerca de su Excelencia el Generalísimo del Augusto Soberano el Rey de los belgas. El embajador recuerda las relaciones cordiales de Bélgica con España no solo políticas sino de los intereses económicos desarrollados entre los dos países, y simpatía basada en la estimación y en la confianza recíproca.

Es para mí el honor más precioso poder ser el portador de las cartas credenciales a vuestra Excelencia el día siguiente de la heroica victoria de los Ejércitos Nacionales lograda con una fe inquebrantable y hago mis votos más sinceros para la prosperidad de vuestra Excelencia, para la reconstrucción de la unidad española, para la creación de un fuerte ejército y para una España libre.

Tengo la seguridad de que este acto ha de contribuir a estrechar más aún los lazos seculares de am-

dad entre los dos países para que prosigan con armonía el desenvolvimiento. Para lograr esta alta misión vuestra Excelencia me permitirá formular la esperanza de que podré contar con su apoyo y con el concurso del gobierno español.

El Generalísimo contestó al embajador de Bélgica con el siguiente parlamento:

Sr. Embajador: me complace en reanudar relaciones con la nación belga a la que como vuestra Excelencia acaba de decir estamos ligados por seculares tradiciones.

Me es muy grato recibir de vuestras manos las cartas credenciales que os acreditan ante mí como embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. el Rey de los belgas, estando Bélgica ligada a nuestra Patria por sentimientos tan francos de simpatía y afecto.

En efecto, después de heroicos sacrificios hemos vencido a nuestros enemigos salvando de una catástrofe a la civilización común de nuestro pueblo, y España surge en unión de vida, celosa de su honor e independencia, pero dispuesta siempre a contribuir con sus fuerzas al mantenimiento de la paz.

Os aseguro señor embajador, que seréis ayudado por mí y por mi Gobierno en vuestra misión y hago votos por la ventura personal de vuestro Soberano y su Real familia y por la prosperidad de la nación belga.

Durante el momento de la entrada del embajador en el Palacio una banda de música interpretó los himnos nacionales de España y de Bélgica.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Roten, Director; Rafael Ramis Tógoras, Redactor-Jefe; Pedro Ferrer Gibert, Bartolomé Garrau Sureda, Gregorio Mesquida Matas, Julián Oliver Vert, Jaime Torres Riera; Ramón Piñero Castañel, Tequigrato

HOY EMPIEZAN

Las Fiestas de la Victoria

Nota de la Alcaldía

Llegan los días en que la Nación toda va a celebrar las fiestas de la Victoria. Espera esta Alcaldía de todo el vecindario de esta ciudad y que con el mayor afecto se lo solicita, que cooperen con gran entusiasmo, cada uno en la medida de sus fuerzas, a que sean esos días digno colofón de la lucha que por Dios y por España ha mantenido nuestra amada Patria, al par que tributo sentido de amor y respeto a la Mujer española, madre, esposa, novia, hija y a esos gloriosos mutilados y heroicos combatientes que han forjado la gran victoria y abierto los horizontes de la Nueva España.

Orden de la Jefatura Provincial del Movimiento

Publicado ya el programa de los Festejos y Solemnidades que tendrán lugar en esta Capital en conmemoración de la Victoria lograda por la España Nacional a las órdenes del Caudillo, la participación de la Falange de Palma en las solemnidades dichas, se hará con sujeción a las siguientes instrucciones.

Primera.—El día 17 asistirán todos los afiliados a esta J. O. N. S. a la llegada de las Virgenes a esta ciudad, sin que para ello se precise previa concentración en los Hogares.

Segunda.—El día 18 a las 8:45 horas, sin excusa alguna, se encontrarán todos los afiliados de Palma en sus respectivos Hogares para hallarse a las 9:30 horas en las parroquias de cada Distrito al objeto de asistir a la renovación de las coronas de laurel bajo el nombre de JOSE ANTONIO y luego a la solemnidad que tendrá lugar con dicho motivo en la Catedral.

Tercera.—El mismo día y tan luego haya concluido el acto de la Catedral, asistirán las fuerzas antedichas al acto del descubrimiento en el nuevo edificio del Gobierno de la Provincia, de la lápida del último parte Oficial de Guerra.

Seguidamente regresarán a sus Hogares donde se disolverá la concentración.

Cuarta.—El día 19 concurrirán todos los camaradas al acto homenaje a las naciones amigas, para lo cual irán con el respectivo Sindicato Nacional Sindicalista, sujetándose a las instrucciones que respecto a hora de concentración, formación y demás se dicten por la C. N. S.

Quinta.—Con arreglo a las disposiciones sobre uso de uniforme, se ordena que los días que duren las fiestas de la Victoria, todos los afiliados vayan debidamente uniformados.

Palma diez y seis de Mayo de mil novecientos treinta y nueve.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Saludo a Franco. ¡Arriba España! Por orden del Jefe Provincial.—El Secretario local, A. Martorell.

Delegación Provincial de Trabajo

Con motivo de la celebración de las Fiestas de la Victoria, y de acuerdo con el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, se ordena lo siguiente:

Día 17: A las cinco de la tarde, se paralizarán las industrias y se cerrarán los comercios, abonándose el jornal completo sin obligación de recuperación.

Día 18: Permanecerán paralizadas las industrias durante todo el día, sin obligación de remuneración ni derecho de recuperación. El comercio tendrá abierto hasta las doce, permaneciendo cerrado el resto del día.

Día 19: Las industrias permanecerán paralizadas y el comercio en general cerrado todo el día, remunerándose totalmente como si se hubiera trabajado, sin derecho de recuperar las horas. El comercio de la alimentación podrá tener abierto hasta las doce, permaneciendo cerrado el demás tiempo.

Se exceptúan de estas disposiciones las actividades, industrias y establecimientos comprendidos en las excepciones determinadas en el Decreto-ley y Reglamento relativos al descanso dominical y los servicios de Prensa.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento, previniéndose que las infracciones serán debidamente sancionadas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Palma 16 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado Provincial del Trabajo, Pablo Espejo.

Organizaciones Juveniles

Orden de la Jefatura de Milicias del día 16 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria.

esta capital por la Jefatura Provincial de Propaganda se observarán las siguientes instrucciones:

1.º—El próximo día 17 a las 10 horas se encontrará en Estaciones una Falange con armas para rendir honores a las Imágenes que a la citada hora llegarán a esta capital.

2.º—A las 11 horas de dicho día y para los mismos fines se encontrará una Falange con armamento en la entrada de la calle de Aragón, estas falanges una vez rendidos honores regresarán a su cuartel.

3.º—A las 17:30 horas del mencionado día 17 se encontrará en la Santa Catedral Basilica una Falange con trompeta encargada de dar guardia a las Imágenes que serán depositadas en aquella Iglesia. Esta guardia tendrá una duración de 24 horas, observando todas las reglas de una guardia de plaza.

Art. 2.º—El próximo día 18 a las 7:45 horas se encontrarán formadas en este cuartel la Bandera de Cadetes y Flechas para oír misa en Santa Catalina de Sena.

Art. 3.º—A las 10 horas de dicho día, deberán encontrarse las citadas Banderas formadas sin armas en la calle General Godeo apoyando la cabeza al final de dicha vía para desfilan ante la Cruz de los Caídos. Una vez terminado esto regresarán al cuartel para tomar las armas y con escuadra, Bandera y bandas estarán en condiciones de ser revisadas por esta Jefatura, a las 11:30 horas emprendiendo a continuación su marcha para desfilan a las 12 horas ante la lápida que se descubrirá en el Paseo del Generalísimo Franco con la inscripción del último parte de guerra.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.—El Jefe de Milicias, José M. Martorell.—Comunicada: el Ayudante, Antonio Manchado.

Jefatura Provincial de Falge

De acuerdo con las autoridades al objeto de que el público sepa a que atenerse durante los días de fiesta de la Victoria, en relación con el cierre del Comercio en general y particularmente en lo referente a la plaza de Abastos se hace público.

1.º—Plaza de Abastos. Miércoles día 17—Venta a las horas de costumbre.

Jueves día 18—Estará abierta hasta las 12 a. m.

Viernes día 19—Venta desde las 6 a las 9 de la mañana.

Sábado día 20—Venta normal.

2.º—Comercio. Miércoles día 17—Cierre a las 5 de la tarde.

Jueves día 18—Cerrará a las 12 a. m.

Viernes día 19—Permanecerá cerrado durante todo el día.

Sábado día 20—Vuelta a la normalidad.

3.º—Matadero La matanza que se verificaba el viernes se traslada al miércoles día 17.

El sábado día 20 solo será sacrificado ganado vacuno.

4.—Plato único. El plato único correspondiente al jueves día 18, de acuerdo con el Excmo. Sr. Gobernador Civil, queda aplazado para el sábado día 20.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma 15 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Jefe Provincial de Propaganda.

La casa Bodegas Oliver ha ofrecido una garrafa de vino para cada uno de los Caballeros Mutilados residentes en la isla.

Esta Jefatura ha aceptado dicho obsequio y ha entregado a las oficinas correspondientes los vales necesarios para que cada uno de los que ofendieron su cuerpo a la metralla enemiga reciban como muestra del agradecimiento de la retaguardia.

Para dar más realce y vistosidad a la Fiesta Regional Española que se celebrará en la explanada del muelle, con motivo de las de la Vic-

“... La historia del mundo no es una partida de cálculo, y los intereses materiales no son -- por fortuna -- el único resorte de las acciones humanas...”

MUSSOLINI

ACOTACIONES

LAS FIESTAS DE LA VICTORIA.—La actualidad, cómitre impalpable, pero imposible de soslayar, para cuantos trabajamos en las prontamente caducas hojas cotidianas, nos impone hoy el tema: las Fiestas de la Victoria.

Ni el ambiente que se respira desde ayer tarde en nuestra ciudad ni, mucho menos, la importancia y trascendencia de lo que se conmemora, ni—todo hay que decirlo—la perfección que se observa en los trabajos previos a los actos que hoy se inician, nos permite eludir el mandato imperioso, al cual, por otra parte, nos plegamos con gusto íntimo, ya que la mejor ejecutoria del periodista ha de ser tener el acierto de interpretar el anhelo, confesado o no, de la gran masa de lectores.

La significación de los festejos con que los españoles celebrarán, a partir de hoy, el feliz término victorioso de la Cruzada Iliaca, para los mallorquines, dos características: una común a todos los seguidores de Franco, otra especial para nosotros mismos.

En la primera significación nos sentimos íntimamente fundidos con todos nuestros hermanos de España, haciendo así realidad tangible y fraterna aquella Unidad que predicara José Antonio y que el Caudillo ha incorporado al anhelo nacional al inscribirlo en el blasón de la España Imperial.

Y en esa comunidad espiritual, a través de los campos que cubren los cuerpos de los caídos por salvar a la Patria, y del mar, testigo del heroísmo caído y eficaz de nuestra Marina, celebramos, subconscientemente, qué más que el término victorioso de la lucha el inicio de una nueva era, en que los españoles sabremos entregarnos totalmente al servicio de la Patria.

Que ese será el mayor triunfo del hombre providencial que nos rige: juntar a todos los españoles en un anhelo de superación de la madre España.

Trás quedan ya los años de la guerra; de ellos hemos de extraer fuerza y ejemplo para la lucha de la paz, cuyo final depende, más que el de la propia guerra, de nosotros mismos. Un Jefe, un líder, una voluntad, nos darán el triunfo que merecemos.

Pero para los mallorquines, las Fiestas tienen el carácter de exteriorizar la gratitud colectiva ya que, afortunadamente, las tragedias de la guerra no nos afligieron en demasía y pudimos, con el esfuerzo propio, cooperar, de manera decidida, aunque lejana y no sobradamente conocida, al triunfo de la Cruzada.

Aquella paz, símbolo tradicional de esta Mallorca, avanzada peninsular en el Mediterráneo, por la que luchamos, unas semanas contra los invasores, y luego, mes tras mes, en la callada y laboriosa retaguardia, ha venido «al retr la primavera» y gracias a las «banderas victoriosas».

Y al hermanarnos con todos los españoles en estos días jubilosos, sentimos en nuestro corazón de patriotas el orgullo y la satisfacción del deber cumplido.—R.

El señor Serrano Suñer, presidente honorario de la prensa sevillana

Sevilla.—La Asociación de la Prensa de Sevilla ha acordado nombrar por unanimidad presidente honorario de la misma al Ministro de Gobernación señor Serrano Suñer.

El locutor nacional Fernández de Córdoba ingresa en la Cofradía de los Gitanos

Sevilla.—El primer locutor de la Radio Nacional señor Fernández de Córdoba ha sido recibido como hermano de la Cofradía de los Gitanos. Una comisión de esta cofradía había solicitado y significado a Fernández de Córdoba su deseo de ingreso en la Hermandad.

El acto se celebró en la iglesia de Santa Catalina con gran solemnidad.

En su honor se celebró una fiesta típica a la que asistió Carmen Diaz.

Se va recuperando el patrimonio artístico nacional—Descubrimiento de pinturas de gran valor

Vitoria.—El asesor militar de los servicios de defensa del patrimonio artístico nacional ha comunicado a secretaria que resultado de la investigación llevada a cabo en la comarca de Colmenar Viejo el haberse descubierto tras el altar de una iglesia un rico artesonado y un muro en el que estaban representados los cuatro evangelios.

Este descubrimiento es de gran in-

terés porque es el primero que se ha descubierto en la provincia de Madrid.

brieron unos artesanos que databan de 1540 y unas pinturas murales que representaban a San Sebastián y a San Miguel.

La flota aérea de Alemania ocuparía el primer puesto en Europa

Washington, febrero de 1939.—Actualmente Alemania no sólo cuenta con la fuerza aérea más importante de la historia, sino que durante la pasada primavera ya estaba produciendo diariamente más de cinco veces la cantidad de combate de primera línea que Francia e Inglaterra estaban en condiciones de producir conjuntamente.

Esta confirmación de los informes que ya han circulado acerca de la sorprendente producción de aviones militares en gran escala en el Tercer Reich proviene de una fuente cuya veracidad está por encima de toda duda y cuya reputación en el mundo de la aeronáutica internacional no puede ser discutida.

Al comenzar la Conferencia de Munich —se informó al señor Roosevelt— que Alemania estaba en condiciones de apoyar sus exigencias con una fuerza ultramoderna de 9.500 aeroplanos, tripulados por pilotos debidamente adiestrados y atendidos por mecánicos expertos.

Diariamente esta fuerza iba aumentando a razón de unos 28 aparatos, construidos en docenas de fábricas situadas en diversas partes de Alemania, provistas cada una de su correspondiente refugio anti-aéreo a prueba de bombas y gases asfixiantes, y lista para acelerar la producción diaria hasta llegar a los sesenta aparatos.

En Francia, el programa oficial tendiente a producir 6.000 aviones de batalla de primera línea para la primavera de 1938, además de 1.000 mensuales destinados a reemplazar posibles pérdidas, había ya fracasado por completo.

Francia contaba en ese entonces tan sólo con unos 1.000 aparatos, de discutible calidad, para hacer frente a cualquier ataque externo por el aire, y los aviones de reemplazo construidos por las fábricas nacionalizadas no pasaban de uno por día; a veces dos. Y habían pasado meses enteros sin que se fabricara un solo aparato.

Las cosas no eran mucho mejor en Inglaterra. En lugar de los 12 mil aparatos previstos por el programa para la primavera de 1938, no había en disponibilidad más de 2.000 y de éstos solamente un diez por ciento podrían compararse a las mejores máquinas alemanas. El 90 por ciento restante resultaba claramente inferior, si bien es cierto que su calidad superaba en mucho a los aviones franceses. El programa oficial había fracasado en Inglaterra. Las fábricas particulares estaban construyendo más o menos 90 aparatos mensuales, pero los establecimientos de propiedad del gobierno no habían fabricado aún un solo aeroplano de calidad satisfactoria cuando comenzó el desarmamentismo checoslovaco.

La persona, que ha recogido sus datos de las mejores fuentes posibles en Europa, declara que la situación actual es el resultado de la conclusión a que llegaron, hace cuatro años y medio, los gobiernos francés, inglés y alemán, en el sentido de que era inevitable una guerra en la primavera de 1938.

Las tres potencias dieron comienzo a su rearme terrestre, marítimo y aéreo. Hasta la fecha, el resultado ha sido el siguiente: Alemania formuló su programa y lo ha cumplido totalmente.

Francia formuló un programa similar y lo ha ejecutado razonablemente bien, excepto en lo tocante a la aviación, punto en que el gobierno ha fracasado en forma tal que la situación se ha convertido, y es todavía, un escándalo nacional.

El programa inglés se ha cumplido bastante bien, excepto también en el aéreo, aunque el fracaso inglés no ha sido tan extenso como el francés.

Alemania confió su producción de aeroplanos enteramente a los fabricantes que ya existían —manifestó el informante— proveyéndoles de amplios capitales suplementarios y de técnicos preparados en establecimientos oficiales, equivalentes a las universidades técnicas norteamericanas.

Se dejó a los fabricantes en libertad de acción completa para que ampliaran sus establecimientos siguiendo los cánones industriales consagrados por la práctica, con la excepción de que, por razones de comodidad militar, se distribuyeron las fábricas en su-

de aviones en masa. Inglaterra recurrió a la llamada industria en la sombra, que integran fábricas de propiedad del gobierno y equipadas por él, situada cada una en la vecindad de alguna de las grandes fábricas de automóviles, que estaban contratadas para facilitar su personal técnico a las de aeroplanos, en caso necesario. La teoría que servía de fundamento a este sistema era la de que llegado el caso, los fabricantes de automóviles trasladarían su personal a las fábricas de aeroplanos y empezaban enseguida a producir miles de ellos. Terminado el período de urgencia, los operarios volverían a sus labores habituales y reanudarían la fabricación de automóviles, quedando en reserva la «fábrica en la sombra» hasta que volviera a presentarse otro caso similar. El proyecto no dio resultado. Hasta la primavera pasada, ni uno solo de los aeroplanos militares entregados a la fuerza aérea inglesa salió de las «fábricas en la sombra». La causa debe buscarse en la falta de experiencia, circunstancia que ya se hizo presente en Estados Unidos al comienzo de las hostilidades en 1917, cuando el gobierno encargó grandes cantidades de piezas de repuesto y de aeroplanos a los fabricantes de automóviles, con idéntico resultado.

Inglaterra abrigaba la esperanza de que, al llegar el otoño pasado, su producción hubiera sido aumentada hasta llegar a una cifra que oscilara entre los 150 y los 200 aeroplanos por mes. La producción francesa sigue en estado confuso. Entretanto, Alemania sigue adelantando y aumentando su fuerza aérea, que el técnico norteamericano informante, considera, desde el punto de vista de la calidad, como la primera del mundo, y cuyos efectivos crecen a razón de 9.000 por año y pueden crecer a doble ritmo en caso necesario.

John C. A. WATKINS
(De «La Prensa» de Buenos Aires).

vida de cada familia varían enormemente según las circunstancias locales y personales. Otro punto importante consiste en la determinación de la temporada y la meta del viaje. Desde luego no es necesario que afinya más gente a los centros de verano o cura en playas famosas y balnearios de reputación mundial durante los pocos meses de la temporada, porque ya el año pasado hubo cierta dificultad en albergar a todos los nacionales y extranjeros que acudieron a algunas poblaciones. Pero en esos mismos lugares, en las semanas anteriores y posteriores a la temporada oficial, la temperatura es deliciosa y pueden muy bien ir allí los viajeros de «Fuerza por la Alegría». En general, sin embargo, se prefieren los lugares que no son tan de moda, pero cuya belleza y condiciones climáticas no tienen nada que envidiar a los demás. Estos lugares son más numerosos de lo que se cree y no por estar apartados de las rutas frecuentadas proporcionan menor placer o reposo a los que a ellas acuden. Entre los viajeros individuales, la preferencia por comarcas menos visitadas va en aumento; en ellas se observa la vida popular mejor que en los centros declarados de turismo y la hospitalidad que se manifiesta, por estar menos repartida, es más cordial e inmediata. Esta orientación en los viajes de «Fuerza por la Alegría» presenta también la ventaja de dar a conocer el país, fortaleciendo las relaciones personales entre las diversas regiones con ventaja de la solidaridad nacional. Por eso no compiten los viajes de «Fuerza por la Alegría» con los individuales, antes bien los complementan.

ORDEN DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Se licencia el reemplazo de 1930

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica entre otras la siguiente Orden del Ministerio de Defensa Nacional: Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha tenido a bien disponer que se licencien los individuos del reemplazo de 1930 a partir del día 23, debiendo estar terminado el día 31 del mismo. El licenciamiento se efectuará desde los puntos que actualmente se encuentran las unidades, debiendo las planas mayores formular las relaciones de puntos de residencia y presentarlas a los centros de movilización en la misma forma que se

dispuso en la orden del licenciamiento de los reemplazos de 1927-1928-1929. Las unidades a las que les sobra armamento portátil de repitición y pistolas, deben entregar el sobrante a los depósitos de armamento más próximos. Los Generales jefes de ejército y las autoridades militares regionales se pondrán de acuerdo en lo concerniente al transporte de los contingentes licenciados. Burgos, 15 de mayo de 1939.—Año de la Victoria. El General sub-secretario, Luis Valdés Cabanillas.

DEL BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

La organización del Ministerio de Obras Públicas

El B. O. del Estado publica una orden de Obras Públicas organizando los diferentes servicios del ministerio que dice así: La terminación gloriosa de la guerra y como consecuencia de este feliz acontecimiento, la necesidad de organizar los diferentes servicios obligan a estructurar ya con carácter de permanencia los servicios y negociados del Ministerio en armonía con las funciones que por disposiciones anteriores le fueron asignadas. En su virtud este ministerio ha dispuesto: Artículo primero: El Ministerio de Obras Públicas comprenderá una subsecretaría y 4 servicios nacionales, de caminos, obras hidráulicas, ferrocarriles y puertos. Artículo segundo: De la subsecretaría dependerán las siguientes secciones:

Sección central; Sección de contabilidad; sección de personal del cuerpo especial y sección de publicaciones. Artículo tercero: Se expone la distribución de los servicios que corresponden a cada uno de los cuatro servicios nacionales. Dependientes del Ministerio y con carácter además de orden consultivo estará el consejo de obras públicas, la sección de Ingenieros de caminos y de ayudantes de laboratorios y la sección jurídica. Lo que pongo en conocimiento de V. E. Ilustrísima para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. E. Ilustrísima muchos años. Santander 13 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria. El Ministro de Industria y Comercio, Alfonso Peña.

Consejo de Ministros

Las cuestiones económicas ocuparon lugar preferente.—Ascenso de los Generales Dávila, Queipo de Llano, Saliquet, Orgaz y del vice-Almirante Cervera.—Prestación personal a favor del Estado obligatoria para los varones de 18 a 50 años, para la reconstrucción nacional

Burgos.—Ayer tarde, poco después de las 6 acudió a la Presidencia el Jefe del Estado. Poco después lo hizo el Vicepresidente del Gobierno y los demás miembros del mismo que seguidamente quedaron reunidos en Consejo. Ninguno de los Ministros hizo manifestación alguna a los periodistas. Concluida la reunión del Consejo de Ministros a la una y media de esta madrugada, el ministro de la Gobernación Sr. Serrano Suñer facilitó a los periodistas la siguiente referencia verbal: La mayor parte del tiempo en el Consejo de hoy ha sido dedicado a estudio de cuestiones económicas. Ha sido aprobada una ley por la que los Ayuntamientos quedan autorizados para dispensar o reducir las exacciones municipales que gravan las inhumaciones, exhumaciones y traslado de cadáveres y restos de personas víctimas de la barbarie roja o muertas en el frente. Dos decretos del Ministerio de la Gobernación creando: Uno el subsidio a los ex-combatientes y otro sobre establecimiento de la prestación personal a favor del Estado, obligatoria para todos los españoles varones comprendidos entre los 18 y 50 años, para la reconstrucción nacional. Ha sido aprobada otra ley regulando la concesión del empleo honorario inmediato, a los Generales, Jefes y Oficiales del Ejército, Armada y asimilados en situación de reserva que tengan prestados servicios militares extraordinarios al Movimiento Nacional. Otros decretos por los que se asciende a Tenientes Generales a los Generales de División Dávila, Queipo de Llano, Saliquet y Orgaz y a Almirante de la Armada al Vicealmirante D. Juan Cervera. Concediendo la Cruz Blanca del Mérito Militar al general argentino D. Avelino J. Alvarez. Un decreto de Hacienda nombrando delegados de este Ministerio en las provincias de Vizcaya, Ciudad Real, Santa Cruz de Tenerife, Orense

y Lérida y nombrando sub-delegado en Cartagena. Finalmente han sido aprobados varios expedientes de trámite y de concesión de créditos.

De cartón fuerte
Y con sujetador, acabo recibir partida CARPETAS.
CASA MALONDRA
Jaime II, 78. Telf. 1732.

Hermanos Alomar
Blenorragia, curación radical, Urticarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117. Telf. 2321.

Maquinaria Frigorífica
De 15.000 frigorías por hora, para fabricar unos 100/120 kilos de hielo hora y enfriar cámaras.
Para informes escribir a: Félix Costa. Apartado, 4. Ibiza (Balears).

Vendo
Finca rústica y urbana en Barcelona y su provincia. Colocación de capitales.— ERNESTO ESCALAS, Cristina, 1. Barcelona.

Compro coche
Siete plazas fábrica en perfecto estado. Trato directo con propietario. Ofertas a Plaza de Weyler, 8. Despacho.

VIAS URINARIAS
BLENORRAGIA. Curación «definitiva» pre-matrimonial. A. ALOMAR. Espta. en Eides. Sexuales. Sífilis. Matriz.— Lorenzo Vicens 3, (Travesía J. A. Clavé). Salones separados.

Compraría casa
rústica con pequeño terreno en pueblo montañoso, cerca del Mar. Escribir con detalles a J. Castellanas. Apartado 22. Palma.

Redacción de «El Día»
Calle Danús, Teléfono 1745

Motores-bombas «VALLINO»
Marinos y Terrestres
Ventiladores y aspiradores «STURM»
JUAN COMPANYY
RUIDO, 19 - LA PUEBLA
Barcelona: Rosellón, 307
Informes hasta el día 19: HOTEL ALHAMBRA - JOAQUIN SEGÚ

LA FASCINACION DE LA FEALDAD

Casanova no era bello... ¡ni mucho menos!

Berlín.—¿Se precisa ser bello para conquistar el favor del prójimo? He aquí un grave problema que ha preocupado últimamente a la opinión pública de Berlín y que ha suscitado no pocas polémicas. En el reino de Cupido debería ser así. Y sin embargo, tenemos a mano buen número de ejemplos que demuestran justamente lo contrario. El más célebre de todos es, sin duda, el de Casanova. Se está acostumbrado a imaginar a este gran conquistador de mujeres como un joven de rara elegancia y belleza, ágil, vigoroso, fascinador, como una especie de Rodolfo Valentino con peluca blanca. Pero, no. Está archidemostrado que Casanova no tenía nada de bello. Era pequeño de estatura y un poco jorobado. Tenía sobre el cuello una cabeza demasiado grande con una frente abultada, una nariz enorme y un par de ojos hoscos, mordaces, sombreados por espesas cejas. Ciertamente, no se le podía considerar como un Adonis.

Algunas veces dijo el mismo, sarcásticamente, que su fortuna en amor la debía... ¡a su fealdad! El secreto de su fascinación residía, sobre todo, en su viva inteligencia y en sus maneras gallardas. Era un humorista fino y un adúltero perfecto. Tenía un temperamento fogoso y era versado en mil cosas: sabía ser teólogo, hombre de armas, político, jurista, comediante y violinista. Conocía las matemáticas y la astrología y era un gran políglota. Además de todo esto era un diplomático experto y astuto. A cada hombre y sobre todo a cada mujer sabía decirle aquello que le agradaba. Y así pasó a la historia como el más afortunado «robacoronas» de todos los tiempos.

Uno de los hombres más feos que se recuerdan es el insuperable Paganini. Su aspecto era ridículo y triste al mismo tiempo. Alto, delgado, descuyntado con un rostro lívido y brazos que no se terminaban nunca, se presentaba

al público para dar sus conciertos. Su cabellera negra subrayaba la impresión ridícula que suscitaba. No había nada en su aspecto ni en su porte que pudiera justificar la fama de conquistador de mujeres con la cual ha pasado a la historia. Solamente sus ojos acusaban una fascinación extraña y la magia de su arte. Cuando empezaba a tocar y fijaba sus ojos espirituales en una mujer seducida escuchándole, era raro que esta no se considerase vencida. La hermana de Napoleón, princesa y duquesa, mujer bella y de alto linaje, entró en la órbita de la fascinación de Paganini.

Otro de los hombres que apesar de su fealdad es célebre por su buena suerte con el bello sexo es el poeta francés Honorato de Balzac. Con su gran panza, con un asma que le atormentaba, con su prosaica pasión por la buena cocina, con unos bigotazos enormes que cubrían sus labios, realizó enviables y numerosos conquistas.

Otro tanto puede decirse de Talleyrand de Gantz, secretario de Metternich y de otros muchos.

Para la mujer, la fealdad y la seducción no se dan cita tan frecuentemente como en el hombre. Pero también pueden citarse algunos casos. La reina Cristina de Suecia, no ha sido tan bella como la hemos visto en la interpretación de Greta Garbo. Tenía, en efecto, algo masculino. Amaba la caza, la equitación y la esgrima. Su nariz era demasiado larga para un bello rostro de mujer y sus modales eran duros, rústicos, más inclinados al mando que al ruego. Ello no obstante, se prendaron de ella muchos hombres y por ello Ninón de Lenclos, la célebre cortesana de París, hubo de decir que «en ella había alguna cosa de espectáculo». Por otra parte, también la notable poeta francesa Madame Staël, de quien se dice que tenía el aspecto de una verdulera cubierta de joyas, gruesa y ordinaria, fué admirada y amada por todos.

Los viajes de «Fuerza por la Alegría»

Los trabajadores alemanes, adscritos al Frente del Trabajo, participan en la organización «Fuerza por la Alegría» mediante abono de una módica cuota mensual, calculada con arreglo a sus ingresos. Una de las actividades de «Fuerza por la Alegría», la más conocida en el extranjero, es la de los viajes, mediante la cual pueden efectuarse personas que con sus propios recursos no hubieran logrado nunca, probablemente, desplazarse de su domicilio durante las vacaciones. La organización de esos viajes, en número de 350 (casi uno cada día) para 1938, no ha sido nada fácil, pues había que

tener en cuenta muchos detalles antes de llevarlos a la práctica. En primer lugar, esos viajes no han de competir con los particulares, organizados o no por las agencias de esa especialidad, porque lo que se proponen es aumentar la ocupación, intensificar el movimiento, no transformarlo ni desviarlo. «Fuerza por la Alegría» han de firmar la siguiente declaración: «Estoy enterado de que sólo puedo participar en este viaje si no puedo realizarlo con mis propios recursos sin ayuda de la organización». Se ha prescindido de limitar la participación a base de una renta determinada, porque las condiciones de

LA PRODIGIOSA ORQUESTA DE ALFRED RODE INTERPRETA PARA UD. JUANITA (Rumba gitana) MI corazón te espera (Vals) Rapsodia Húngara n.º 2 de Liszt En la suprema fantasía musical de gran espectáculo

JUANITA con ALFRED RODE MIREILLE PERRY RAYMOND CORDY Y LA EXCELSA KATHARINE HEPBURN REAPARECE con GARY GRANT y BRIAN AHERNE En el papel más dinámico que haya animado nunca!

LA GRAN AVENTURA DE SYLVIA En español HOY MARTES A LAS 3'30

PROTECTORA

¡UTILICENOS! Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo. Utilícenos y no se arrepentirá!

LLAMEN AL TELEFONO 1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

INFORMACION LOCAL

El Cupón del Ciego

Sorteo del día 16 de mayo 1939. Año de la Victoria. Número premiado: 760, con 40 ptas. Aproximaciones: 759-761, con 3 pesetas.

ARRIBA ESPAÑA!

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 17 de Mayo de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Rafael Lacy Gual. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Joaquín Rovira Truysols. Visita Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M., Manuel Alvarez de Sotomayor.

Donativo de cigarrillos

Don Santiago Carrión, Gerente de la Fábrica de Tabacos de Manila (Filipinas) «La Yebana» ha donado al Ejército de Baleares 160.000 cigarrillos los que han sido distribuidos entre las Armas y Cuerpos de Baleares.

El Comandante General agradece al señor Carrión, así como a su representante en Baleares señor Cuyés tan importante donativo y le expresa su gratitud en nombre de la guarnición de estas Islas.

«Aqui estamos»

Se ha puesto a la venta el número de esta Revista Nacional-sindicalista, el cual, tanto por lo escogido de su texto literario e informativo, como por la parte gráfica, es digno de todo elogio. La portada en colores se debe al pincel de Ignacio Furió.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Organizaciones Juveniles Carnet definitivo

Se pone en conocimiento de los afiliados a las Organizaciones Juveniles de Palma, que a partir del día de la fecha podrán pasar por esta Delegación (Casa Primo de Rivera) cualquier día laborable de 10 a 1 de la mañana y de 4 y media a 6 y media de la tarde para solicitar el Carnet definitivo para lo cual tendrán que hacer de nuevo la solicitud de ingreso empleando el impreso que se les facilitará y que deberá ir acompañado de tres fotografías del interesado.

Para facilitar a los obreros este cumplimiento, los domingos se abrirán las oficinas de 10 y media a 12 y media de la mañana.

Se advierte a todos los camaradas que desde la iniciación del Movimiento se afiliaron a las Organizaciones Juveniles sea donde sea que presten sus servicios: Ejército, Marina, Falange Naval, Flechas Navales, Milicias o estén rebajados, que para poder acreditar su antigüedad y seguir considerándose como afiliados tendrán que llenar el nuevo impreso de solicitud.

El plazo de solicitud termina el día 31 del mes de mayo entendiéndose que los que en dicha fecha no hayan cumplido tal requisito reusan pertenecer a las Organizaciones Juveniles de Falange.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma de Mallorca a 30 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado local de O. J., Juan Sastre.—V.º B.º.—El Delegado Provincial, José María Alfín. ¡SALUDO A FRANCO! ARRIBA ESPAÑA!

Pelota Vasca Frontón Balear

Resultados del domingo. Primera quiniela: Anacabe, ganador; Echevarría, colocado. Los boletos (3-5 se pagaron a 13 pesetas). Segunda quiniela: Loyola, ganador; Orío, colocado. Los boletos (5-4) se pagaron a 31 pesetas. Tercera quiniela: Orío, ganador; Carmelo, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 17 pesetas. Cuarta quiniela: Echenique, ganador; Iriondo, colocado. Los boletos (2-5) se pagaron a 19 pesetas. Primer partido: Echevarría-Ricardo (blancos) 17. Anacabe-Rego (azules) 25. Segundo partido: Loyola-Echave (blancos) 30. Román-Isasi (azules) 26. Tercer partido: Atano-Carmelo (blancos) 25. Orío-Arrate (azules) 17. Cuarto partido: Zulaica-Trecet (blancos) 30. Barrenechea-Iriondo (azules) 25. Anacabe, que viene actuando bovemente, consiguió un nuevo éxito en el primer partido jugado el domingo por la tarde, en el que fué

DEL CARNET

Estimamos al Presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta provincia don Gabriel Villalonga Olivar, la atención de participarnos haber tomado posesión del citado cargo, así como los ofrecimientos que nos hace para cuanto redunde en bien de los intereses públicos.

De Mahón llegaron el Alférez de Artillería don Ramón Puigercós y el Oficial de Correos don Antonio Bastione.

De Barcelona llegaron don Antonio Mulet y el Alférez de Artillería don Ramón Pons.

Ayer mañana salieron en avión para la península don José Forteza Navarrete Serra, don Ignacio Palmer, don Fausto Morell y Gual, don Félix Torradabella, don Jacinto Maristany, don Marcial Polo Diaz, Capitán de Intendencia; doña Victoria Campos y don Tristán Juan Martínez, Comandante de Infantería.

Ha regresado de su viaje a la península, el Presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, don Miguel Rosselló y Alemany.

Ayer marchó a la península nuestro amigo el Capitán de Artillería don Fausto Ferrer Sureda.

MARITIMAS

Movimiento del puerto Entradas de ayer.

Procedente de Mahón llegó el vapor correo «Fuerteventura», con pasaje, carga y correspondencia.

La motonave «Ciudad de Mahón», llegó procedente de la Ciudad Condal, con pasaje, carga general y la correspondencia.

El vapor español «Araya-Mendi» llegó procedente de Valencia, con algún pasaje y carga general.

Procedente de Cabrera llegó el vapor español «Ciudad de Alcudia», con pasaje, carga y la correspondencia.

El vapor correo «Ciudadela» llegó procedente de la ciudad de su nombre, con pasaje, carga y la correspondencia.

Salidas de ayer.

Para la ciudad condal salió la motonave correo «Ciudad de Mahón», con pasaje, carga general y la correspondencia.

Despachados ayer. Para Barcelona fué despachado el vapor alemán «Castellón», con carga general.

Y los veleros españoles «Joven Gabriela», «Rafael Verdera» y «San Miguel» fueron despachados respectivamente para Denia, Ibiza y Gandía con carga general.

Curados en la Casa de Socorro

Accidentes del trabajo

Sufrieron accidentes, trabajando, siendo asistidos en la Casa de Socorro:

Miguel Coll Ramón, de 42 años, vecino de Establiments, a quien se apreció un esquinco lumbar derecho.

Juan Isern Comas, de 23 años, que se produjo una fuerte contusión en el labio superior.

Caida Francisco Ramis Arrom, de 15 años, con domicilio en la calle de Yeseros 20, se cayó, fracturándose el radio derecho, en su extremidad inferior.

En la Casa de Socorro recibió asistencia.

Quemaduras

El niño Francisco Galmés Costa, de 12 años, que vive en la calle de Berard 15, sufrió quemaduras de primer grado en el pié izquierdo y en pierna derecha.

En la Casa de Socorro fué auxiliado.

Comisión Inspectora de Mutilados de Guerra por la Patria

Se pone en conocimiento de los Caballeros Mutilados que a continuación se relacionan, se sirvan pasar por esta Comisión (Diputación) para hacerles entrega del Título de Caballero Mutilado mediante la presentación de cinco fotografías tamaño carnet.

- Don Mariano Mari Roig, Capitán de Infantería.
- Don Gabriel Verd Moner, Capitán de Regulares.
- Don José Santandreu Font, Cabo de Infantería.
- Don Juan Cabanillas Riera, Cabo de Infantería.
- Don Bernardo Andreu Truysols, Soldado de Infantería.
- Don Miguel Liabrés Isern, Soldado de Infantería.
- Don Honorato Juan Planis, Soldado de Infantería.

DEL CARNET Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Estimamos al Presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta provincia don Gabriel Villalonga Olivar, la atención de participarnos haber tomado posesión del citado cargo, así como los ofrecimientos que nos hace para cuanto redunde en bien de los intereses públicos.

De Mahón llegaron el Alférez de Artillería don Ramón Puigercós y el Oficial de Correos don Antonio Bastione.

De Barcelona llegaron don Antonio Mulet y el Alférez de Artillería don Ramón Pons.

Ayer mañana salieron en avión para la península don José Forteza Navarrete Serra, don Ignacio Palmer, don Fausto Morell y Gual, don Félix Torradabella, don Jacinto Maristany, don Marcial Polo Diaz, Capitán de Intendencia; doña Victoria Campos y don Tristán Juan Martínez, Comandante de Infantería.

Ha regresado de su viaje a la península, el Presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, don Miguel Rosselló y Alemany.

Ayer marchó a la península nuestro amigo el Capitán de Artillería don Fausto Ferrer Sureda.

Ayer marchó a la península nuestro amigo el Capitán de Artillería don Fausto Ferrer Sureda.

Anoche embarcaron para Barcelona en el vapor «Ciudad de Mahón», don Joaquín Martí, doña María Bellido, don Alfredo Molinas, doña Mercedes Rama, don José Ferrer, doña Concepción Albaneda y doña Juana Rubí.

El sábado recibió, por primera vez el Pan de los Angeles, en la capilla del Colegio del Sagrado Corazón la angelical niña América Durán Panochia.

La nueva comulgante, con sus familiares y algunos amigos, re reunió en amical desayuno en el Hotel Victoria.

DEPORTES Futbol

Campeonato Liga Mallorca

El Balears vence al J. Antoniana por 4 a 1

Con una entrada regular, se celebró el domingo en el campo de la J. Antoniana un partido correspondiente a la actual competición, enfrentándose los Antonianos con el Balears.

Llevaron la iniciativa en el juego los antonianos, pero su delantera no dió sensación de peligro alguno. Cuando menos un empate les correspondía.

Los equipos los integraron los siguientes jugadores:

Balears: Valls; Mora, Prats; Rotger, Galera, Ramis; Planas, Pueyo, Albella, Malmó y Bernabé.

J. Antoniana: Pericás; Bestard, Juanpera; Capó, Asencio, Oliver; Ferrer, Sansó, Castell, Bestard, Pujol.

Arbitro: Llinás.

El primer gol lo consigue el Balears. Recogió Planas y de chut raso consiguió el primer tanto.

Se saca un corner contra el J. Antoniana. La delantera balearica, va materialmente a la carga de Pericás y ello se traduce en el segundo gol para los blanquiazules lo que motiva la protesta de los blancos.

Unos minutos de juego y avanza Bernabé a todo gas y consigue empalmar un tiro imponente colándose el balón en la red.

Albella marca el cuarto gol en colaboración con Capó.

Se incurre en falta dentro del área balearica. Cuida del saque Sansó apuntándose el J. Antoniana su único gol.

Terminando seguidamente el partido con el resultado de cuatro a uno a favor de los visitantes.

TEATRALES

Born

Un film que viene precedido de inusitada reclame se estrenará hoy en este cinema: «Wolga-Wolga».

Se trata de una nueva edición sonora de la leyenda mundialmente famosa, en la que intervienen los auténticos Cosacos del Don.

Balear

Hoy miércoles la Colombia Films presentará una extraordinaria producción «El Imperio de los Gangsters», que ha obtenido en todas partes un éxito ruidoso.

Interpretan los principales papeles los famosos artistas Chester Morris y Marian Marsh.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Panorama internacional

El magnífico discurso del DUCE fué bálsamo que Urbana tranquilizó el nerviosismo de la opinión europea, alarmada ante las circunstancias

Pocos días hace, que en una de nuestras crónicas predecíamos, que la palabra del DUCE sería el rayo luminoso que aclararía la pesada atmósfera europea, y efectivamente la tajante y enérgica palabra del DUCE en Turín, fué bálsamo que calmó las ansias de la opinión europea, dándonos los hechos la razón, al predecir solamente basados en la lógica y en el gran concepto que nos ha merecido siempre la potente inteligencia de Benito Mussolini, lo que sería su discurso.

El pasado domingo resonó una vez más la palabra del DUCE en Turín, y su eco se propagó por todo el orbe, invitando vibrantemente a los políticos de las grandes democracias, a demostrar con hechos, cual lo hicieron Italia y Alemania que al unirse se para alcanzar como suprema aspiración la paz. Llamó la atención Benito Mussolini sobre el hecho de no verse correspondidos los Países totalitarios en sus ansias pacifistas, por las grandes democracias, observando que en ninguna de las alteraciones ultimamente sufridas por el mapa de Europa puede achacarse ni a Italia ni a Alemania el que se sustrajera a ellos un solo metro de terreno ni un solo habitante, pues solo se recuperaron lo que les habían quitado en virtud de Versalles y los otros Tratados que fueron su consecuencia.

Tiene como siempre razón el DUCE italiano al afirmar que lo que lamentan las democracias no es precisamente los cambios en el mapa,

consecuencia de justas reivindicaciones de anteriores atropellos. No; lo que sienten es ver como se va esfumando aquel poderío que se habían forjado con el tinglado creado en Versalles, y las ilusiones puestas en mantener un acorralamiento contra Alemania principalmente, y también contra Italia rodeándolas de enemigos siempre dispuestos a contribuir a su aniquilamiento.

La constancia de los Países totalitarios, del Fascismo y Nacional socialismo malbarató todos sus planes, y la grandiosa palabra del DUCE pone al descubierto sus maniobras para turbar la paz, con la esperanza de mantener una situación que crearon artificialmente, sin preocuparse los grandes males que la guerra causa a la humanidad.

Y ahora el Duce afirma claramente que «después de los cambios que ha sufrido el mapa de nuestro continente, no hay actualmente en Europa, ninguna cuestión de amplitud suficiente para provocar una guerra que de europea se convertiría lógicamente en universal, palabras que—quieran o no las democracias—calman los temores que experimentaba la opinión mundial; la cual tiene—incluso en los países democráticos—más fé en el DUCE, que en todos sus politicistas, pues saben es siempre ajustada a la realidad la política del Fascismo, y la palabra del DUCE, que una vez más ha sido quien aclaró la situación embrollada de Europa.

N. B.

¿CUAL ES EL SECRETO PARA LLEGAR A LOS CIEN AÑOS?

El ejemplo de algunos campeones de longevidad

Berlín.—El llegar a los cien años es un viejo sueño de la humanidad. Y, en efecto, según opinan muchos hombres de ciencia, leyes biológicas de la naturaleza limitan la vida de los principales mamíferos a cinco veces el periodo de tiempo necesario para alcanzar su desarrollo completo. Por esto el hombre, que para cumplir el propio desarrollo necesita unos veinte años, debería vivir, normalmente, un siglo. Autoridades en la materia han llegado a afirmar recientemente, que la duración de la vida humana no debería ser inferior a los 120 años y que solo condiciones anormales y contrarias, determinan la muerte prematura.

En la realidad, las últimas estadísticas alemanas demuestran que de cien mil varones no alcanzan el siglo más que 21 y de cien mil mujeres 31. Teniendo en cuenta los desarrollos biológicos de las últimas generaciones y haciendo el balance entre la vida y la muerte en los años pasados, la ciencia puede hacer un cálculo aproximado del destino, a modo de ejemplo, de los nacidos en 1934. En este año nacieron vivos en Alemania 1 millón 182.789 personas, de las cuales 611.027 varones y 571.762 hembras. De estos nacidos, llegarán a los 0 años, 955.652 y únicamente 322 (128 varones y 196 mujeres), podrán celebrar en 2034 su centenario.

Es sabido, por lo demás, que en el curso del último siglo, la duración media de la vida se ha duplicado casi, gracias a los progresos hechos juntamente por la higiene y la terapia. La edad media ha pasado de los 30 a los 60 años. Es interesante, por otra parte—escribe la Agencia Central-europea—un examen de la máxima edad alcanzada seriamente documentada, y del tenor de la vida que estos campeones de la longevidad siguieron para llegar a tal resultado.

El record absoluto en este campo le corresponde sin duda a un hombre que fué presentado en 1878 a un congreso médico internacional en Bogotá. Este hombre, que se llamaba Miguel Solís, tenía nada menos que 180 años. Este se encontraba suficientemente probado no solo por la fé de nacimiento y el testimonio de los más viejos convecinos, que recordaban ya desde su infancia, a Solís, como un viejo decrepito, sino también por diversos documentos y actas entre los cuales despertó particular interés una lista de suscripción para la construcción de un monasterio en 1712, en la cual estaba su firma autógrafa. Preguntado sobre su vida habitual, respondió Solís: «Como una sola vez al día, pero abundantemente y con preferencia, comidas sustanciosas. Carne poca, a lo sumo dos veces al mes, y cuando la como, no dejo de beber mucha agua.»

Otro longevo célebre, ha sido el campesino inglés Thomas Parr, que murió a los 152 años a consecuencia de una... indigestión! El profesor William Harvey, que hizo la autopsia del cadáver, declaró que el organismo de Parr estaba todavía en perfecta juventud y que sólo el exceso de comida, fué causa de su muerte prematura.

Una centenaria holandesa, aseguró hace tiempo, que el secreto para vivir mucho tiempo es el de nutrirse preferentemente con verduras y queso. Todavía no se ha resuelto la cuestión de si el tabaco y las bebidas alcohólicas, influyen nocivamente sobre el organismo y abrevian la vida. Ha habido hombres de mucha edad, que fumaban como chimeneas sistemáticamente. Inés Carrasca de Buseña, que llegó a los 115 años, no fumaba menos de 7 puros al día; y el levantino Giorgio Stravarides, que murió en 1876, a los 132 años de edad, gastaba diariamente más de cien drammas en licores.

Muchos de esos longevos pasaron una vida de trabajo y fatigas. El marino noruego Drankenberg, que alcanzó una edad de 146 años, navegaba todavía a los 90 años. Los dos célebres americanos Johnson, inventores del cemento, y Morse, inventor de las señales telegráficas, pasaron de los 100 años, trabajando hasta el último momento. John D. Rockefeller, en cambio, el rey del petróleo, que se había propuesto llegar a toda costa a los 100 años retirándose relativamente pronto de los negocios y siguiendo un sistema de vida reglada, renunciando a todo consumo de tabaco y de alcohol, no pudo llegar a ellos.

ANUNCIO: Queda abierta la cobranza en su periodo voluntario del 2.º trimestre de los Arbitrios:—Carruajes de lujo y Casinos y Circulos de recreo—2.º semestre de Gramolas y Radio gramolas—1.º y 2.º trimestre de Solares sin edificar y anuales del mismo del ejercicio corriente, la cual tendrá lugar en las oficinas municipales de recaudación, los días que transcurran desde el día 15 de Mayo al 24 de Junio ambos inclusive, advirtiéndose que los contribuyentes que dejen transcurrir el citado plazo sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento con el recargo del 20%, por único grado, quedando este reducido al 10%, si los satisfacen desde el día 4 de Julio al 14 del mismo mes. Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados.

Palma 10 de Mayo de 1939.—El Alcalde interino, Guillermo Cirerol. Año de la Victoria. Viva España. Viva Franco.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Vendo

Máquina de romper almendras y un motor de gasolina tipo industrial 4 HP. Informes: Miguel Ordinas. Fábrica de gaseosas. Manteros, 12.

Compraria

Camá, armario y demás muebles en buen estado. Para informes, en EL DIA, Danús, 2.

RIALTO
Hoy a las 3:30
ALTA ESCUELA
por Rudolph Forster y Angela Salkoker
El Secreto de Charlie Chan
En español por Warner Oland
JUEVES.—NOTICARIO «FOX MOVIE TONE». Las tropas italianas ocupan Albania.—El Papa Pio XII otorga la bendición Pascual.—Visita del Mariscal Goering a Libia. Washington: En Casa Blanca.—Vuelo sobre el Pacifico.—El vapor francés «Paris» destruido por el fuego.—En Roma se celebra la victoria de Franco con un solemne Te-Deum.—Los buques de la que fué flota roja regresan a Cádiz.—El Embajador de Inglaterra Sir Peterson presenta sus cartas credenciales al Generalísimo. PANICO EN EL AIRE, por Ann Sothern y ESPAS EN ACCION, por Brigitte Helm.

MODERNO
Hoy a las 3:30
LA CONDENA REDENTORA
con Walter Carl
Qué vale el dinero?
por George Brancott
JUEVES.—SU PRIMER AMOR, por Slimm Summerville y LAS SORPRESAS DEL DIVORCIO, en español por Maximiliano Max y los famosos cómicos Blanche y Mauri set.

RADIO NACIONAL

Noticiario extranjero

Berlin.—El Fuhrer ha continuado su visita a la zona fortificada occidental. Hoy estuvo en el Saar inspeccionando la línea Sigfredo. A propósito de esta, la prensa alemana dice que las fortificaciones son tan formidables que no podría acercarse a ellas, ni mucho menos tomarlas, ninguna fuerza armada.

Bucarest.—La Comisión Internacional danubiana ha hecho entrega hoy al Estado rumano del territorio que le ha sido adjudicado como consecuencia del tratado de Sinaia. Gafenku pronunció con tal motivo un discurso encomiando la labor realizada por la Comisión Internacional en la zona danubiana, que ha sido favorable para el mantenimiento de la paz.

París.—El Embajador de España Sr. Lequerica, ha salido para Bilbao. El viaje tiene carácter privado. El Sr. Lequerica asistirá al desfile de la victoria en Madrid y regresará a París el día veinte y cuatro.

París.—La Compañía del Canal de Suez ha acordado repartir un dividendo de trescientos sesenta por ciento por acción por los beneficios de 1938.

Londres.—Los primeros contingentes del servicio militar obligatorio serán llamados a filas el primero de julio próximo. Sucesivamente de dos en dos meses se irán llamando nuevos contingentes.

Lisboa.—El ministro de la Gobernación ha inaugurado el Centro de Sanidad de Lisboa instalado con todos los adelantos, por la Dirección de Sanidad con la colaboración de la Fundación Rockefeller.

Lisboa.—En el Boletín Oficial se publica una disposición concediendo mil setecientos contos de reis, para la compra de aviones.

Londres.—Chamberlain en la Cámara de los Comunes en una discusión con Atlee, dijo que era necesari

rio emprender la construcción de una flota de buques mercantes y de gran número de tanques para los trabajos agrícolas, todo lo cual será objeto de una Ley que se presentará en breve al Parlamento.

Roma.—La prensa se ocupa de la visita de inspección realizada por el Duce a las fortificaciones fronterizas. Dice que el Duce tuvo ocasión de comprobar la importancia de la zona donde se halla el fuerte situado a mas altura de Europa.

Setecientos alpinos desfilaron cantando himnos, mientras los cañones del fuerte hacían salvos. El Duce pronunció un discurso haciendo grandes elogios del General Jefe de la Zona fronteriza y de las tropas.

París.—El gabinete inglés redactará el miércoles dicha respuesta. El llamamiento de reservistas según la nueva ley

Londres.—Los llamamientos de reservistas de acuerdo con la nueva ley de movilización, empezarán a mediados de junio.

El Almirantazgo ha publicado esta tarde una lista de las clases de reservistas que serán movilizados provisionalmente durante un período de tres meses para «aumentar la potencia combativa de la Escuadra».

Esta lista no indica el número exacto de reservistas movilizados, pero se trata de varios millares de hombres cada vez.

Medidas análogas se adoptarán inmediatamente por lo que afecta a la artillería antiáerea, ejército territorial y reservas de fuerzas aéreas.

la URSS tiene gran interés en la rápida conclusión de este acuerdo, el cual proporcionaría una mayor garantía a Polonia y Rumania.

L'Excelsior dice que el gobierno francés tiene ya preparadas unas proposiciones de compromiso, que sacará a relucir si las negociaciones entre Inglaterra y Rusia llegasen a fracasar.

Se dice que estas proposiciones pudieran ser sometidas a los delegados de Moscú durante las conferencias de Ginebra.

La respuesta inglesa a las propuestas soviéticas

Londres.—La respuesta inglesa a las proposiciones soviéticas con vistas a una alianza militar será enviada a Moscú dentro de los próximos tres días.

Los círculos competentes ingleses declaran en efecto que la respuesta inglesa será enviada a Moscú probablemente antes de la apertura de las sesiones de la S. de N. en Ginebra.

El gabinete inglés redactará el miércoles dicha respuesta.

El llamamiento de reservistas según la nueva ley

Londres.—Los llamamientos de reservistas de acuerdo con la nueva ley de movilización, empezarán a mediados de junio.

El Almirantazgo ha publicado esta tarde una lista de las clases de reservistas que serán movilizados provisionalmente durante un período de tres meses para «aumentar la potencia combativa de la Escuadra».

Esta lista no indica el número exacto de reservistas movilizados, pero se trata de varios millares de hombres cada vez.

Medidas análogas se adoptarán inmediatamente por lo que afecta a la artillería antiáerea, ejército territorial y reservas de fuerzas aéreas.

Canadá

Llegada de los Reyes de Inglaterra

Quebec.—Los generales ingleses fueron saludados en la tarde del lunes por tres aviones de las fuerzas aéreas canadienses.

Escortando al buque que conduce al Rey y la Reina, aparecieron cuatro torpederos canadienses mientras los aviones volaban bajo sobre el buque, quedando fondeado a pocas millas de Quebec.

Por la mañana los soberanos han abandonado el buque.

Se prepara un banquete en honor de los Reyes de Inglaterra y por la tarde los Soberanos serán huéspedes del gobierno canadiense, quien dará cuenta detallada de todo el programa de festejos en honor de los Reyes que será anunciado en breve.

Francia

La frescura de Thorez

París.—El secretario general del partido comunista Thorez ha pronunciado hoy un discurso en el que se ha mostrado repetidas veces partidario de la unión de católicos y sus «hermanos comunistas» criticando acerbamente al fascismo.

Polonia

Los judíos se enfrentan con Inglaterra

Varsovia.—El periódico judío de mayor circulación «Nasz Przegląd» anunció el domingo que tres millones y medio de judíos polacos habían arrojado el guante al gobierno británico a causa de las nuevas proposiciones del gabinete inglés para solucionar el problema de Palestina.

El periódico declara que todos los judíos del mundo están unidos y dispuestos a luchar en favor de Palestina.

Japón

La prensa señala que el tratado anglo-soviético está orientado contra las Potencias del Antikomintern

Tokio.—La prensa de esta mañana declara unánimemente que el tratado anglo-soviético está dirigido directamente contra las potencias del Antikomintern.

Al mismo tiempo que dicen no parecer existir todavía un acuerdo fundamental entre Inglaterra y la Unión Soviética, los periódicos expresan la creencia de que las dos potencias llegarán a un acuerdo de asistencia mutua.

Los periódicos subrayan que el Japón está interesado vitalmente en cualquier paso que dé Rusia y dicen que aunque el Japón no es ni democracia ni país Totalitario, su actitud hacia el pacto anglo-soviético será determinada por su adhesión al pacto Antikomintern.

Tokyo Asahi Shimbun recuerda las palabras de Arita cuando dijo que el Japón no puede mirar con indiferencia los esfuerzos de Inglaterra de cooperar con Moscú, aunque se trate solamente del Oriente europeo.

La prensa japonesa enjuetela el acuerdo anglo-soviético

Tokio.—Toda la prensa japonesa del martes declara que el acuerdo anglo-soviético va dirigido contra

las potencias adheridas al pacto anti-comintern, declarando que no existe un acuerdo fundamental entre Inglaterra y URSS.

Los periódicos expresan la creencia de que las dos potencias llegarán a algún pacto o alianza, y el Japón está interesado de una manera seria en declarar que Rusia no es un estado democrático ni totalitario.

Los periódicos de Tokio recuerdan los comentarios del ministro de Negocios Exteriores del 12 de Mayo en lo que se dice que el Japón no puede dejar de tener en cuenta los esfuerzos de Inglaterra para cooperar con Moscú en sus asuntos de Extremo Oriente o de Europa.

Según los periódicos la situación presente conduce al Japón a concluir que es necesario un ulterior refuerzo del pacto antikomintern.

El pacto anglo-ruso es considerado como un paso más de la política de centro, pero los periódicos del Japón dicen que se trata de un éxito tan solo temporal de la política británica, creyendo además estos últimos órganos que la fuerza de las relaciones económicas entre Turquía y Alemania impedirá que ésta se vea arrastrada completamente por el jefe democrático.

Rusia

Stalin contrario a la política de cerco

Bucarest.—Un periódico publica un artículo en el que dice que la destitución de Litvinoff es debida al desagrado de Stalin a efectuar una política de cerco al eje Roma-Berlin. El comisario soviético del exterior Litvinoff era partidario de que la URSS tomara parte activa en todos los problemas europeos.

No siendo ruso Litvinoff no le importaba buscar peligros para la URSS ya que es hebreo y su interés era que la URSS no se viese alejada del centro Europa.

Ciudad del Vaticano

Sellos conmemorativos de la Coronación de Su Santidad Pio XII

Ciudad del Vaticano.—El día de Ascensión serán publicados cuatro nuevos sellos de Correos de la Ciudad del Vaticano conmemorando la coronación del Papa Pio XII.

Nuevos sellos de la Ciudad del Vaticano

Ciudad del Vaticano.—Se efectuará una nueva emisión de sellos de Correos en la Ciudad del Vaticano que conmemorarán la coronación del Papa Pio XII.

Imperio Italiano

El Duce visita la Casa Fiat

El día de hoy, segundo de la visita del Duce al Piemonte se ha caracterizado por la visita que el Duce ha efectuado en Tiranzo a la Casa Fiat con motivo de la inauguración de sus nuevos talleres.

Más de cincuenta mil obreros han expresado su entusiasmo al Duce y este ha manifestado su satisfacción por hallarse por tercera vez en presencia de los obreros de la Casa Fiat.

Salida de los príncipes de Yugoslavia

Roma.—Después de haber permanecido todo el día de ayer en Florencia han marchado hoy de Roma los príncipes de Yugoslavia.

Abandonaron en forma oficial Roma ayer noche.

Esta mañana han abandonado Italia, siendo despedidos en forma oficial por el Duque de Génova.

Hungría

Hungría solidarizada con el eje Roma-Berlin

El ministro húngaro de Negocios Extranjeros en un discurso pronunciado hoy, ha informado nuevamente que la política exterior de Hungría está solidarizada con el eje Roma-Berlin y ha anunciado que el ejército húngaro será dentro de un año uno de los más fuertes de Europa.

Alemania

La aviación alemana según el mariscal Goering

Londres.—Un corresponsal diplomático del «Manchester Guardian», dice que según el ministro del aire alemán, la industria aeronáutica del Reich produce mil docientos aparatos al mes, producción que es el doble que durante el medio año pasado.

El Mariscal Goering manifestó que la aviación alemana de primera línea consta de seiscientos escuadrillas compuestas de nueve aparatos y seis unidades de reserva. Noventa de estas escuadrillas son de bombardeo.

Además, posee cuatro mil quinientos de línea de reserva y un número igual de repuesto.

Vendo Perros Mastines

Imponentes guardianes para propiedades y ganado. Dan frente a extraños. Luchan terriblemente con lobos hambrientos. Adultos 74-78 centímetros a zaida pts. 260. Cachorros seleccionados, 115.

J. Orozco. Cuchillería. Vitoria.

SE INAUGURÓ EN ROMA

El IV Congreso mundial de Patología

Con asistencia de los Reyes Emperadores

Roma.—Esta mañana ante la presencia de sus Augustas Majestades el Rey Emperador y la Reina Emperatriz ha tenido lugar la inauguración del IV Congreso mundial de Patología del que es protectora la Reina Emperatriz.

En el Salón Julio César del Instituto de Patología romano ha tenido lugar la ceremonia a la que han asistido, además de SS. MM., notabilidades médicas de todo el mundo, el Gobernador de Roma, representantes del Gobierno fascista, del Senado, de la Cámara de los Fascios y Corporaciones, del Partido Nacional Fascista, de la Real Academia Italiana y de la Real Academia de los Inventos.

Al aparecer los Soberanos una ovación general los ha acogido. El Gobernador de la ciudad hace uso de la palabra declarando abierto el Congreso.

Seguidamente el presidente del Congreso internacional de Patología comparada se levanta para agradecer en nombre de los delegadas ex-

tranjeros al cordial recibimiento las atenciones de que han sido objeto.

El doctor Marmer ha leído entonces una docta disertación sobre Patología moderna.

Tras ello el doctor Verdogli invitado a los congresistas a ayudar Italia en su campaña a favor del pueblo italiano y de la humanidad les ha rogado que presencien las obras de la magna ciudad universitaria que se está erigiendo en Roma.

El representante del Gobierno fascista disertó sobre los trabajos de esta para la conservación de la raza que continúa así la milenaria tradición del pueblo romano, y ha dado por terminada la primera sesión.

Al retirarse los augustos soberanos han sido objeto de una nueva cariñosa salva de aplausos.

Los congresistas han rendido un homenaje a los mártires de Campodoglio visitando el monumento.

El Desfile de la Victoria

Llegada de enseña y pendones nacionales

Madrid.—Ha tenido gozoso cumplimiento la iniciativa del Ministro de la Gobernación de que figuren en el Desfile de la Victoria las enseñas y pendones de nuestra historia, símbolos de carácter religioso o militar.

A la una de la tarde llegó a Madrid una comisión burgalesa portadora del pendón de las Navas de Tolosa que se custodiaba en el Monasterio de las Huertas.

A las 8 de la noche ha llegado la gloriosa Señera (de Valencia y en emocionante silencio ha sido izada en el balcón principal del Gobierno Civil, a cuyo acto ha concurrido la Banda municipal. Después la enseña ha quedado unida a las otras que se custodiaban en dicho edificio y que son el Pendón de la Conquista de la Gran Canaria, el Pendón de la Conquista de Tenerife, bordada por la mano de Isabel la Católica, el Pendón de San Isidoro, el de la ciudad de Jerez de la Frontera, conquistada en la batalla de Salado, el pendón de la conquista de Sevilla, la Bandera de la Batalla de Bailén, etcétera.

De todas las banderas y pendones se ha hecho cargo el Gobernador civil y han quedado depositadas en una habitación particular después de rendirles los honores correspondientes de Capitán General.

Representaciones del Ejército Español desfilarán ante el Rey-Emperador y el Duce

Burgos.—Después del Desfile de la Victoria marcharán a Roma representaciones de todos los cuerpos del Ejército español para asistir a un desfile ante el Rey-Emperador y el Duce, correspondiendo así al homenaje a las fuerzas legionarias del pueblo español.

El mismo día del Desfile de la Victoria se celebrará en Roma una gran recepción con asistencia de destacados militares españoles. Es posible que con tal motivo el Duce pronuncie un discurso de exaltación de la amistad italo-española.

Las fuerzas que desfilarán

Madrid.—Ayer se determinó exactamente las fuerzas que han de tomar parte en el grandioso Desfile de la Victoria que debe celebrarse en Madrid en conmemoración de la victoria final de nuestro ejército, siendo éstas las siguientes:

Las fuerzas del ejército del centro al mando del general Saliquet; las fuerzas del cuerpo de ejército de Toledo con las divisiones 11, 14, 74; el cuerpo de ejército de Levante con las divisiones 4, 5, 63; el cuerpo de ejército del Maestrazgo con las divisiones 16, 15, 71, además de todas las fuerzas que ocuparon la capital de Madrid el día 18 del pasado mes.

Tomarán también parte en el desfile las unidades siguientes:

6 escuadrones de caballería a pie a los cuales seguirán los grupos 6 y 7 de caballería del ejército del centro al mando del general Monasterio, 100 baterías de artillería con unos 400 cañones, 20 baterías antiáereas y las unidades de guerra en reserva, elevándose la cifra de hombres que componen estas divisiones y unidades a más de 180.000 a los cuales se unirán diferentes unidades de Sanidad e Intendencia, elevándose así dicha cifra a 200.000 hombres que son los que desfilarán en Madrid.

La misión española y la Banda de los Carabineros salen para España

Génova.—Ayer a las diez de la noche salió la misión militar española presidida por el general García Escamez.

En la estación marítima fué despedida por las autoridades, cónsul general de España, legionarios falangistas y Camisas Negras con su estandarte.

En el mismo buque ha embarcado la Banda de los reales Carabineros que va a participar en el Desfile de la Victoria en Madrid.

BORN Miércoles 17 El acontecimiento más sensacional de la temporada Presentación del film cumbre

WOLGA-WOLGA La película que ha batido todos los records

La Rusia imperial en su máximo esplendor EL FILM QUE VERA TODO PALMA

Artículos de Goma AMIANTOS Y EMPAQUETADURAS Tubos y Mangueras Correos Ventilador Reparaciones de Neumáticos y Cámaras

CASA CODINA LA CASA DE LAS GOMAS (Junto al Borne) PALMA

La Funeraria LIORET